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Industry

11

月全国家电下乡

实现销售

298

亿元

昨日， 商务部公布数据显示， 今年前

11

个月， 全国家电下乡产品销售

9635

万台， 实

现销售额

2456

亿元， 同比分别增长

43.6%

和

63.7%

。 其中，

11

月份销售产品

1115

万台，

实现销售额

298

亿元， 同比分别上升

44.1%

和

65.8%

。 截至

2011

年

11

月份， 全国家电下乡

产品累计销售

2.1

亿台， 实现销售额

4874

亿

元， 发放补贴

556

亿元。

11

月份， 全国家电下乡产品销售较快增

长。 从销售地区看， 山东、 河南、 四川

3

省销

售额继续占据前三位， 均超

30

亿元； 从产品

品类看， 彩电、 冰箱、 热水器、 空调增长

40%

以上， 合计占家电下乡销售总额的

81.5%

； 从

企业看， 长虹、 格力、 联想等企业销售额同比

增长均超过

100%

。

(

许岩）

国际航协下调

明年全球航空业盈利预期

国际航协昨日宣布调整全球航空运输业的

盈利前景， 将

2012

年的行业盈利预期从

49

亿

美元下调至

35

亿美元， 净利润率调为

0.6％

。

而

2011

年的盈利能力虽然甚微， 但仍可保持

69

亿美元， 净利润率为

1.2％

。 不过， 国际航

协预计， 中国航空市场的增长强劲， 将使亚太

区成为明年全球最为盈利的地区。

国际航协理事长和首席执行官汤彦麟表

示， 如果政府无法解决欧元区的债务危机， 经

济前景的不确定因素将拖累明年航空运输业的

盈利前景。 届时， 整个行业将蒙受

2008

年金

融危机以来最巨额的亏损， 超过

80

亿美元。

从各个地区的盈利预期看， 国际航协预

计， 欧洲航空公司目前面临最为严峻的挑战，

综合盈利由此前的

14

亿美元下调为

10

亿美

元； 北美航空公司的外部环境略微乐观， 盈利

从此前预测的

15

亿美元增至

20

亿美元； 亚太

地区航空公司的增长更为强劲， 特别是中国地

区航空公司的载运率和盈利能力均有大幅提

振， 因此， 亚太区航空公司的盈利预期由此前

的

8

亿美元大幅激增至

33

亿美元， 无可争议

地成为全球最为盈利的地区。 （张达）

今年春运期间旅客运量

将达

31.58

亿人次

发改委日前发出通知称， 经商定，

2012

年春运从

1

月

8

日开始至

2

月

16

日结束， 共

计

40

天。 初步预测， 全国旅客运量将达到

31.58

亿人次， 同比增长

9.1%

， 其中铁路

2.35

亿人次， 增长

6.1%

； 道路

28.45

亿人次， 增长

9.5%

； 水运

4350

万人次， 增长

3%

； 民航

3488

万人次， 增长

7%

。

通知还强调， 要进一步做好恶劣天气防范

工作。 据气象部门预测， 春运期间部分地区可

能发生低温雨雪冰冻等灾害天气。 （周宇）

三安光电等企业

联合发布

LED

照明新品

12

月

8

日，

LED (

发光二极管

)

行业高端

圆桌会议 “

G20-LED

峰会” 在深圳召开。 会

议由业内知名产业研究机构高工

LED

发起，

为期

3

天。 三安光电、 鸿利光电、 瑞丰光电、

阳光照明、 大族激光、 万邦光电等几十家企业

的领导参加了峰会， 并就行业热点问题进行了

探讨。

在欧债危机及全球经济不景气的影响下，

国内原本竞争激烈的

LED

行业压力增大。 在

此背景下， 国内

LED

企业抱团取暖、 联合创

新。 三安光电、 福建万邦光电科技有限公司、

中国科学院海西研究员和四川新力光源有限公

司联合发布了由其共同创新开发出的新产

品———超高光效

LED

日光灯管。

据介绍， 该项产品已经实现了量产， 整灯

光效达

150lm/W

， 显色指数为

70.5

， 功率因素

为

0.8

， 刷新了

3

个月前发布的

LED

日光灯管

140.1lm/W

整灯光效的世界纪录。 该项产品采

用海西研究院和万邦光电具有自主知识产权的

封装专利技术， 以及三安光电制备的高光效芯

片、 新力光源制备的高效荧光粉。 （刘巧玲）

深港双城双年展昨开幕

2011

深圳·香港城市建筑双城双年展于昨

日正式开幕。 本届双年展展期将延续两个多

月， 于

2012

年

2

月中旬闭幕， 并与持续到

2012

年

4

月的香港展部分进行 “接力”。

深圳市委常委、 常务副市长吕锐锋在开幕

式上表示， 历届深圳·香港双城双年展均以 “城

市和城市化” 为基本主题， 在深圳香港两地同

期展出。 本届双城双年展将以深圳本土的城市

化问题参与国际对话， 希望在全球性和地域性

的互动中， 获得更多的创新性灵感， 为深圳城

市的创新发展获取新能量和新动力。 （杨晨）

浦东推动经营性资产上市

1400

亿国资加速证券化

证券时报记者 孙玉

上海浦东新区将推动浦东国资

控股企业上市， 以进一步提高国资

证券化率， 并对浦东新区区属上市

公司、 集团公司实施分类监管， 推

动旗下上市公司与行业领军企业进

行合作， 引进战略投资者， 推动产

业类板块企业市场化和经营性资产

上市。

证券时报记者获得的内部报告

显示：

2012

年， 上海浦东新区国

资委将进一步深化国资国企改革，

对旗下三大开发类、 功能类、 产业

类板块企业优化布局。 其中， 对开

发类板块企业将重点推动资本联

动， 推动资本实力、 品牌效应较强

的开发公司对国资实力较弱区域的

资本输出和要素转移； 对功能类板

块企业， 将通过资产、 资源的注入

和资产结构优化， 增强投融资综合

实力； 对产业类板块企业将重点推

动开放性市场化重组， 通过引进战

略投资者， 推动市场化业务和经营

性资产上市。

“在提高浦东新区国资证券

化率方面， 包括两方面： 第一，

在现有的上市公司层面， 考虑如

何把优质的经营性资产放到上市公

司这个平台上去， 这也是提高我们

资产证券化率的一个方面； 第二就

是培育一些新的上市公司。” 权威人

士向记者表示。

公开数据显示， 目前浦东国资总

量达

1400

亿元， 浦东新区区属国资

控股上市公司为

6

家。 其中， 上工申

贝由区国资委直接持股， 陆家嘴、 张

江高科、 外高桥、 浦东建设、 浦东金

桥等

5

家分属于不同的直属公司。

这份报告明确指出， 未来浦东新

区国资监管部门将着力推进开放性市

场化重组。 浦东新区国资委将推动中

小企业上市发展， 争取通过

3

至

5

年

的努力， 在资本市场再出现

2

至

3

家

金融、 物流贸易、 环保、 信息技术领

域的浦东国资控股上市企业； 要对陆

家嘴集团下面的上海陆家嘴金融发展

有限公司实行股权多元化改造， 由浦

东国资独资控股向浦东国资相对控

股、 国家级金融投资机构和民营资本

参股的多元化股权结构转变。 与此同

时， 将激发上工申贝的发展活力， 拟

与行业领军企业进行产权、 管理机制

等多方面战略合作， 进一步激发企业

发展活力和行业竞争力； 推动数字产

业转型发展， 通过引进战略投资者，

聚合各类资源， 嫁接市场化机制， 打

造对接国家战略的数字电视和新媒体

产业平台。

报告指出， 未来将着力推进开

发公司试点改革， 形成以上市公司

为载体的经营性资产平台和以集团

公司为载体的功能性资产平台， 对

上市公司、 集团公司实施分类监管。

进一步完善投融资体制机制， 创新

投融资模式， 增强投融资平台综合

实力。 鼓励有条件的企业开展融资

创新， 通过发行企业债、 中期票据

和资产证券化等形式， 优化债务结

构， 缓解资金压力。

青岛

5

家电力设备公司携手进军新能源

证券时报记者 崔晓莉

一种创新的商业模式近日在青

岛诞生。

5

家青岛的电力设备上市

公司， 特锐德、 汉缆股份、 东方铁

塔、 东软载波、 恒顺电气共同成立

“青岛电力设备上市公司俱乐部”，

利用各上市公司优势实现强强联

合、 优势互补。 未来

5

家企业还将

在股权合作等方面进行探讨。

“电力行业是一个稳定的基础

行业， 市场容量巨大。 最起码

10

年之内， 电力行业都是一个非常不

错的行业。” 上述

5

家上市公司董

事长在俱乐部成立仪式结束后， 在

媒体与投资者见面会上， 表达了对

行业未来前景的信心。

经济周期无碍行业增长

对于眼下的经济周期，

5

位董

事长均表示影响较小。

“电力行业尽管属于传统行

业， 但它是一个非常稳定的行业。

从整个行业来看， 我们国家的人

均供电量、 城市化率都与发达国

家有着很大差距， 这个行业的市

场容量非常大。” 汉缆股份董事长

张华凯说。

东软载波董事长崔健认为，

智能电网是国家规划， 这是不受

经济周期影响的。

2011

年

~2015

年是智能电网建设的第一个阶段，

每年都有

5000

万

~6000

万只智能

电表更换， 而智能电表要对用电

信息量进行采集， 需要用到大量

载波芯片， 这就给企业带来了稳

定的收入。

国金证券分析师张帅也表示，

电力设备行业实际上跟经济周期并

不完全同步， 有一定的反周期特

性， 从

1998

年到现在这几个周期

的发展来看， 经济周期跟电力行业

并没有直接的关联关系。

但同时， 张华凯也表示， 目前

经济危机对公司最主要的影响是回

款难， 应收账款急剧增加。 对此，

东方铁塔董事长韩方如表示认同，

他说： “以前的回款大多是现金，

但现在承兑大量增加。”

谋求进军新能源

在谈到公司未来新的增长点时，

5

位董事长均表示， 新能源是他们未

来的着眼点。

“

80

年代的发展是靠制造业，

90

年代是靠互联网，

21

世纪就是新

能源。” 特锐德董事长于德翔表示，

未来公司的主攻方向将是家庭汽车充

电以及太阳能。 目前， 特锐德已经在

这两个方面做了较长时间的调研， 并

进行了较大的研发投入。

张华凯谈到， 在公司募投项目之

一的海底电缆项目上， 公司目前主要

着眼于前景良好的海上风电领域。 目

前采油平台用的电缆， 汉缆股份的市

场占有率已达

80%

。

恒顺电气董事长贾全臣则表示，

公司未来将围绕着自己的产品和相关

产品， 投资于新能源以及余热发电等

领域的项目。

同时， 各位董事长也表达了对于

公司未来发展的构想。

于德翔说， 特锐德未来要把箱式

变电站做好、 做精， 做大， “今年，

公司的箱式变电站产品产值规模是

9

个亿， 要做到世界规模， 必须做到

30

个亿以上。”

而张华凯则表示， 公司未来将在

行业内进行兼并重组。 “电缆行业规

模以上的企业有

5000

多家， 门槛非常

低， 竞争激烈， 假冒伪劣充斥市场，

行业已经到了非整合不可的阶段了。”

手机上网用户激增

智能终端安全问题受关注

证券时报记者 李强

工信部电信管理局副局长张新

生在昨日举行的

2011

中国手机产

业发展大会上表示， 我国智能手机

市场份额已达

24.1%

， 今年前

11

月， 工信部核发智能手机入网许可

证

416

张， 同比增长

114.4%

。 张

新生还透露， 工信部正在研究制定

有关移动智能终端的相应管理办

法， 进一步规范产业市场， 促进产

业健康发展。

数据显示， 截至今年上半年，

我国网民规模达到

4.85

亿， 其中

手机网民规模为

3.18

亿， 手机网

民 在 总 体 网 民 中 的 比 例 高 达

65.5%

， 成为中国网民的重要组成

部分。 截至今年

10

月底， 我国

3G

用户总数已达

1.1

亿户， 比去年同

期增长

7136

万户，

3G

用户渗透率

达

11.3%

。

张新生表示， 伴随智能手机

产业的迅速发展， 手机恶意软件

和病毒软件中的问题不断出现。

据国家互联网应急中心统计，

2010

年， 我国新截获手机恶意软

件

1600

多个， 累计感染移动智能

终端

800

万部以上。 此外， 部分

企业出于自身利益， 擅自收集用

户隐私和信息， 例如用户的通话

记录、 位置信息等都成为搜集的

对象， 这些都对用户隐私安全造

成巨大威胁。

为此， 张新生认为， 安全问题

应该引起所有智能终端企业高度关

注， 特别是做终端安全软件的企业也

应该抓住这次机遇， 开发出更多有利

于移动终端安全发展的软件。 工信部

正在研究制定智能终端管理办法， 希

望政企联手， 使智能终端市场更加健

康规范。

会上， 赛诺咨询公司还发布了

《中国手机市场发展趋势年度报告》，

报告指出， 今年， 我国智能手机厂商

销售额增长高于销量增长， 全年增幅

达

35%

， 预计明年我国将成为全球最

大智能手机市场国家。

此外， 报告还预测， 明年我国智

能手机的销售额会突破

3000

亿， 而

智能手机市场利润可以占到整个手机

市场利润的

75%

。

中国注册税务师协会会长许善达认为

房产税不可能代替土地财政

证券时报记者 张达

中国注册税务师协会会长许善

达昨日在 “第七届中国地产金融年

会” 上表示， 虽然财产税对收入差

距的调节力度最大， 但并不是主体

税种， 房产税不可能代替土地财

政。 而且在房地产税收中， 房产税

只是其中一种， 真正房地产业发展

的好坏对地方财政的影响绝不是房

产税这一小税种能代表的。

许善达指出， 我国的税制结构

是跟国家的经济发展水平密切相关

的， 流转税、 所得税、 财产税这三

大类中， 每个都有调节功能， 调节

力度不一样， 从调节收入差距角度

来说， 财产税的调节力度最大。 但

是， 我国税制目标是双主体， 即流

转税和所得税， 经过

10

年的努力

在税制结构上才使流转税降低了

10

个百分点， 所得税增加了

10

个

百分点， 在很长的时间里一定是流

转税的比重逐渐降低， 而财产税绝

不可能在很短时间成为我国的主体

税种， “现在很多人说让房产税替

代土地财政， 把卖地收入变成两万

多亿的房产税， 是天方夜谭。” 他

说。

许善达认为， 房地产税收绝对

不仅仅是房产税， 包括土地收入、

开发过程中各种税， 消费者购买住房

缴纳的税等很多内容都在房地产的整

个税收体系里面， 如果认为房地产税

只有一个房产税， 就把所谓研究房地

产税的目标盯着房产税一个税种， 本

身就是最大的偏离。 “现在很多人建

议把房产税作为将来主体的税种， 从

哪一个角度来看都是不现实的。” 他

认为， 应该从投资、 消费、 金融、 财

政等几个领域对房地产业有一个比较

清晰的定位， 在这个基础上， 再来研

究有关房地产业各项政策， 包括金融

政策、 财税政策、 土地政策， 在这个

框架里面， 房产税只是一个很小甚至

无足轻重的因素。

高端消费及服务成创投新宠

海外并购机遇凸显

� � � �在国家大力推动消费和消费升

级的背景下， 消费领域的创业投资

正在从此前的传统制造类企业向高

端和服务领域延伸， 与此同时， 海

外品牌消费类企业的并购机遇也在

凸显。

在昨日清科集团主办的 “

2011
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资年度论坛” 消费品专场上， 与会嘉

宾一致看好高端消费领域的投资。

中金资本董事长陈十游表示，

在消费领域的投资中， 中金首先比

较看重有品牌尤其是民族品牌的一

些产品和公司， 其次是要有销售渠

道或者有渠道影响力， 另外还要有

比较高的附加值。 她谈到， 在大众

品牌和奢侈品牌方面， 中金一方面

看好大众品牌， 因为中国有广大的

消费群体， 大众品牌有提高增长速

度的能力； 另一方面， 从奢侈品牌来

说， 中国应该培养自己奢侈的品牌，

也应该会有好的奢侈品牌出现并走出

去。 陈十游透露， 由于目前欧洲的经

济危机， 欧洲很多名牌公司都在找中

金， 希望将其收购。

龙柏宏易集团董事长王平认为，

消费品牌拿来主义是一个方向， 目前

海外品牌消费企业估值很低， 公司最

近在筹备

10

亿美元的海外品牌并购

合同。 因为， 这些海外品牌在成熟市

场的增长比较缓慢， 都想进入中国的

巨大市场， 但缺乏本土渠道和本土化

管理人才， 所以有被并购的需求。

亚商资本总裁张琼表示， 从消费

投资的角度看， 衣食住行和文化娱乐

都是投资点， 而从业态看， 以前投资

界看得比较多的是传统快速消费品的

制造企业， 比如蒙牛之类。 （尹振茂）

图为上海东海大桥风电场， 我国首个国家海上风电示范项目。
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艾睿铂：

中国制造业成本优势减弱

� � � �咨询公司

Alix Partners

（艾睿

铂） 最新发布的研究报告认为， 美

国的制造业竞争力近来有所提升，

主要是由于美元走弱， 以及原本被

视作低成本的国家出现了工资上

涨。 该报告显示， 墨西哥仍然因成

本优势成为美国制造业外包的首选

国家， 不过其它不少发展中国家对

于美国的吸引力也在不断加强， 但

是中国是一个例外。

“很明显， 那些相对于美国制

造业来说的低成本国家的经济优势

正在缩小。” 艾睿铂董事总经理兼

上海办公室负责人罗曼

(Ivo Nau－

mann)

表示， “我们的分析发现，

在某些情况下， 美国将制造业进行

外包是有必要的。 然而， 在一些经

济快速发展的国家， 例如中国， 经济

成熟过程中所带来的挑战正在发生。”

报告显示， 由于劳动力成本急速

上涨以及人民币对美元升值， 中国的

制造业优势下滑。 艾睿铂今年的指数

表明， 越南、 俄罗斯和印度的制造业

成本优势已经超越中国。

报告预测， 中国将面临工资上涨

的问题， 由于工人希望其工资和福利

能够向美国和其他发达经济体看齐，

工人对工资和福利的要求将会增多。

不过报告同时认为， 在可预见的

未来， 中国的制造业仍将在美国经济

中扮演重要的角色。 伴随经济发展以

及工人要求增加， 其它几个研究涵盖

的国家也将会经历中国现在所面临的

压力。 （程俊琳）


